

# TRAS LA PUERTA DEL PODER

## Golpes de estabilidad y certeza

- El Acuerdo de Certidumbre Tributaria anunciado por Enrique Peña Nieto recibió aplausos de inmediato
- Sorpresivamente César Camacho anunció que el PRI usará de inmediato la Consulta Popular
- Al parecer José González Morfín se quedará vestido y alborotado con lo de la presidencia en San Lázaro



POR  
**ROBERTO  
VIZCAÍNO**

No hace mucho, un estudio realizado por uno de esos think tank's de una universidad del Este norteamericano llena de Nobels, advertía que uno de los éxitos del desarrollo de EU se basaba en la confiabilidad y estabilidad de sus sistemas: económico, político y social.

Y bajaban algunos ejemplos, en los cuales México quedaba en el peor de los lugares.

Para comparar el por qué en EU una gran mayoría de los negocios que inician cruzan el primer año y luego son un éxito, y en México es todo lo contrario, los analistas ponían sobre la mesa el tema de la estabilidad.

El punto principal del desastre de los negocios en México tiene que ver con la inestabilidad y falta de confiabilidad. Los estudiosos simplemente recorrieron la historia de los desastres económicos y financieros, políticos y sociales de los sexenios de Echeverría a la fecha para explicar este asunto.

Un negocio que es abierto en EU por una persona sólo requiere que se envíe una carta al gobierno, y si este no responde, eso quiere decir que no hay objeción y que puede seguir adelante.

En México el mismo negocio, con una persona similar en edad y capacidades tie-

ne que atravesar un viacrucis administrativo para comenzar a operar ese negocio.

Y mientras en EU la estabilidad y los apoyos como exenciones fiscales y subsidios acompañan a ese negocio, en México se debe enfrentar la falta de créditos, préstamos carísimos, una exagerada fiscalización y dureza de Hacienda y la incertidumbre del destino del país que cambia de rumbo a cada sexenio.

De ahí que el Acuerdo de Certidumbre Tributaria dado a conocer ayer por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray -- quien estuvo acompañado por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y el de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade--, sea una buena noticia.

Pero sobre todo es un enorme factor de estabilidad al precisar en qué consiste:

Importantisimo que ese acuerdo vaya directo al combate a la evasión y la informalidad, los dos grandes males del desarrollo económico y social de México.

El otro gran anuncio es el de que el presidente Enrique Peña Nieto se compromete a no hacer cambios tributarios en lo que resta de su régimen, es decir: no crear nuevos impuestos, ni modificar las tasas de IVA, ISR, IEPS y otros.

El Acuerdo, que es en realidad un Pacto de Peña Nieto con los mexicanos, tiene 8 puntos específicos.

Los dos primeros ya los señalamos y el tercero es el compromiso del gobierno de un pleno respeto a los contribuyentes que cumplan. Esos tendrán todos sus derechos constitucionales a salvo... claro, con el aval del Poder Judicial de la nación.

El cuarto se refiere a una promesa de mejorar la eficiencia y transparencia del ejercicio de los recursos y el gasto público y el quinto va ligado al definir la trayectoria descendente del déficit público.

Eso significa que, conforme se establece en los Criterios Generales de Política Económica 2014, el déficit deberá ser



Fecha <b>28.02.2014</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>5</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

disminuido salvo que ocurra un imprevisto macroeconómico ineludible, dice en su sexta enmienda.

Este Acuerdo de Certidumbre Tributaria contempla no mover tampoco el régimen fiscal de Pemex y el octavo y último compromete al Presidente de la República a mantener una comunicación permanente con la sociedad civil sobre el desempeño y la evolución económica de México.

Evidentemente que este acuerdo fue retomado de inmediato con todo el apoyo de al menos los grupos parlamentarios del PRI y el Verde en el Congreso.

### UN NUEVO GRUPO

La aplicación del esquema anterior tiene un sinnúmero de sectores en espera de su aplicación. Uno de ellos es el de la empresa Mexicana de Aviación, cuyos pilotos, azafatas, personal de tierra y usuarios no ven el día para que se rescate esta importantísima fuente de trabajo.

Resulta que hoy mismo existe ya una nueva oportunidad en quienes integran Williams Capitals Group que ha planteado entrarle a su rescate, pero contra quien ya se han expresado importantes sectores de la SCT, Hacienda y quienes operan Interjet y Volaris.

El grupo comprador comienza a vivir lo que ya sufrieron otros inversionistas que antes intentaron comprar Mexicana.

Como los anteriores estos inversionistas van a intentar dar la pelea, pero...

### GASTON AZCARRAGA EN EL HOYO

Mientras esto ocurre el Procurador General de la República, el ex gobernador hidalguense Jesús Murillo Karam, recibió ayer a una comisión de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores, ASPA; de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación de México, ASSA y de trabajadores de tierra que operaban Mexicana de Aviación.

Los representantes de estas asociaciones sindicales se apersonaron ante el Pro-

curador para reconocer y respaldar la investigación que realiza la PGR en contra de Gastón Azcárraga quien es el causante de la situación que vive hoy esta empresa.

Durante el encuentro, el Procurador Murillo Karam indicó que es su responsabilidad investigar a el ex dueño de Mexicana porque este cometió delitos federales y por eso ya se le inició el debido proceso penal.

En representación de los pilotos acudió el Secretario General de ASPA, capitán Carlos Manuel Díaz Chávez quien le reiteró a Murillo Karam la disposición de estas organizaciones para seguir colaborando con las autoridades en el avance del caso.

### EL PRI VA A LA CONSULTA

El presidente nacional del PRI, el doctor César Camacho sorprendió ayer a sus interlocutores durante un acto de partido al señalar que, apenas se promulgue la reforma de Consulta Popular, su partido pedirá que se aplique a varios temas de interés nacional.

“En breve habremos de dar a conocer los temas, porque creo que la reforma de Consulta Popular es un instrumento que debe ser utilizado”.

- Denos un adelanto, pidieron los reporteros...

“La siguiente semana tendrán noticias nuestras, porque al final, sí es un vehículo para que la gente se pronuncie... nos parece que hay temas que le importan, según nuestros propios sondeos, a los mexicanos, y que vale la pena que desde ahora perfilamos lo que queremos plantear de cara a junio de 2015 (fecha en que habrán de renovarse 9 gubernaturas, los 500 diputados federales y centenares de alcaldías y diputaciones locales), cuando eventualmente se lleve a cabo esta consulta popular.

“Si es un mecanismo de participación directa, bienvenido, regulémoslo bien y aprovechémoslo con inteligencia”, indicó.

Durante el mismo acto Camacho Quiroz pidió a las autoridades judiciales, especialmente a la PGR, no retrasen la aplica-

ción de la justicia contra quienes malversaron fondos durante el gobierno anterior.

Y es que hoy existen casos debidamente comprobados de malos manejos en Capufe, SCT e IFE.

“Lo que nosotros creemos, es que la responsabilidad penal, civil, administrativa, no se puede diferir.

“Si alguien hizo uso indebido de sus facultades o echó mano de recursos que no son suyos, y mucho más que son de los mexicanos, tendrá que ser suficientemente investigado y eventualmente se habrán de fincar las responsabilidades que correspondan.

“Me parece que esto tiene que correr de manera paralela a la política, porque son asuntos que deben estar en manos de las autoridades de procuración y llegado el momento en manos de las autoridades judiciales.

“Lo que es importante es evitar la impunidad, que en un país de leyes e instituciones nadie que la haga se quede sin pagarla”, indicó.

### UNA MÁS DE PANISTAS

Resulta que el vicepresidente de la Cámara de Diputados, el blanquiazul José González Morfín anda que no ve llegar el día de asumir la presidencia de San Lázaro como se supone convinieron las diferentes corrientes de su bancada y la dirigencia del PAN encabezada por Gustavo Madero en septiembre pasado. Ese acuerdo era que el queretano Ricardo Anaya (cercano a Madero) cubriera los primeros 6 meses del año que le toca a los panistas al frente de San Lázaro y los otros 6 lo hiciera González Morfín (cercano a Felipe Calderón y a Ernesto Cordero). Pero en estos últimos 6 meses las cosas han cambiado. Y ahora Anaya le dijo a Morfín que con todo gusto le entrega la Presidencia de la Cámara de Diputados... pero cuando se lo ordene Madero.

¡UFFF!

vizcainoa@gmail.com